



EL FUTURO DE LOS GENÉRICOS Los representantes del sector piden decisiones que se mantengan a medio plazo para dar seguridad, no insistir en las bajadas de precio como instrumento fundamental y revisar al alza algunos precios mínimos

Por una política estable, más allá de la crisis

J. T.

julio.trujillo@correofarmaceutico.com

Los medicamentos genéricos han alzado el vuelo en España y tienen ya una importante participación en el mercado de fármacos, aunque ésta es mejorable y tanto responsables de la industria como de la Administración creen que debe mejorarse. Pero son necesarias medidas de consolidación, criterios estables no sometidos a cambios cons-

tantes y una apuesta clara, no como consecuencia de una crisis que exige la contención del gasto público sino como expresión de una estrategia de apoyo a una industria que ha hecho posible el acceso a un medicamento seguro y eficaz de forma más competitiva y eficiente para los sistemas sanitarios.

El sector farmacéutico opina que en los últimos años el aluvión de normas



Ana Aliaga, Raúl Díaz-Varela, Antonio Abril y Jerónimo Fernández, durante el debate.

ha llevado la confusión al sector y que algunas decisiones como cuándo se puede o cuándo se debe recetar un genérico, criterio que ha

cambiado en los dos últimos RDL, han frenado el crecimiento de los EFG. "Es verdad que, a igualdad de precio, el genérico no apor-

ta más eficacia terapéutica" admite Raúl Díaz-Varela, presidente de Aeseg, la patronal de fabricantes de genéricos, "pero apostar por el genérico en caso de igualdad de precio es apostar por una industria que ha hecho posible la bajada de precios, que ha sido y es un instrumento de eficiencia económica".

ASUNTOS PENDIENTES

Sin embargo, aún hay decisiones necesarias para incentivar el consumo de genéricos que siguen pendientes, recordó el presidente de la patronal de la distribución Fedifar, Antonio Abril. "No se puede seguir pensando en bajadas continuas de precio porque cuando un medicamento vale menos que un caramelo o que el envase que lo

El sector cree que el aluvión de normas de los últimos años ha traído mucha confusión

contiene no es apreciado.

Ana Aliaga, secretaria del Consejo General de COF, resaltó el papel de la farmacia y la necesidad de contar con ella para nuevas medidas y recordó que la política de bajada de precios está en el límite y puede crear más problemas que ventajas de persistir. Antonio Abril afirmó que, por el contrario, Sanidad debería revisar los precios mínimos para evitar que algunas líneas de fabricación comiencen a no ser rentables. Díaz-Varela recordó que con las bajadas del gasto en los últimos meses y en comparación con Europa, el gasto en medicamentos ya no parece el problema fundamental y tal vez, propone, habría que dirigir la mirada hacia otros aspectos del gasto para mejorar la viabilidad y la sostenibilidad de los sistemas sanitarios y preservar la calidad de la prestación. Jerónimo Fernández, en nombre de la Organización Médica Colegial, recordó la importancia del prescriptor y su apuesta por los EFG en la contención del gasto.

Los COF demandan que se cuente más con la farmacia

J. T. Durante la jornada sobre la situación de los genéricos en España, organizada por Unidad Editorial Conferencias y CF con el apoyo de Cinfa, además de la secretaria del Consejo General de COF, Ana Aliaga, muchos representantes de la farmacia que se encontraban en el público expresaron sus opiniones y demandas.

José Espinosa, presidente del COF de Zamora, planteó la necesidad de contar más con los profesionales y las farmacias, cosa que su comunidad ya ha comenzado a estudiar, como recordó la directora técnica de Farmacia de Castilla y León, Nieves Martín Sobrino. Y Ana Prieto, presidenta del COF de Lugo, insistió en ese aspecto. Juan de Dios Jodar, presidente del COF de Valladolid, recordó el com-

promiso de la farmacia con los genéricos desde el primer momento y subrayó la absoluta seguridad y confianza que ofrecen estos medicamentos.

Por otra parte, los profesionales recordaron, y Martín Sobrino subrayó, que con la penetración de los genéricos existente ya en España no puede certificarse ningún problema, que las sustituciones son menos frecuentes de lo que suele afirmarse y que, salvo casos marginales, no está documentado que la prescripción por principio activo y el aumento de consumo de genéricos cree problemas a la salud y la seguridad de los pacientes sino que, por el contrario, han supuesto una garantía de calidad y un instrumento vital para el equilibrio y la contención del gasto.